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сОсТОЯЛОсЬ 24-Е засЕданиЕ дЕПУТаТОВ зсО
25 октября состоялось 24-е засе-

дание Законодательного Собрания 
Челябинской области. На повестке 
дня 41 вопрос.

Традиционно заседание нача-
лось с поздравления именин-
ников месяца. После торже-

ственной части депутаты приступили к 
обсуждению проектов постановлений 
и законов.

Свою работу парламентарии начали 
с назначения на должности мировых 
судей Челябинской области. Ознако-
мившись с кандидатами, депутаты 
единогласно утвердили соответствую-
щий проект постановления. Председа-
тель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») пожелал 
всем кандидатам, утвержденным на 
должности мировых судей, успехов в 
их непростом труде, а также объектив-
ности при выполнении профессиональ-
ных обязанностей.

Во втором и третьем чтениях был 
принят проект закона «О внесении из-
менений в Закон Челябинской области 
«Об Уставном суде Челябинской обла-
сти». На одном из прошлых заседаний 
этот законопроект был принят в пер-
вом чтении. Все поправки, внесенные 
в закон, носят технический характер и 
касаются порядка подачи заявления и 
количества лиц, имеющих право обра-
щаться в Уставный суд с заявлением.

Единогласно парламентарии утвер-
дили изменения в закон «О дополни-
тельных мерах социальной поддержки 
семей, имеющих детей, в Челябинской 

области». Подробнее о законопроекте 
можно прочитать в номере «Парла-
ментской недели».

Также парламентарии в трех чтени-
ях утвердили прожиточный минимум 
для пенсионеров области. Подробнее 
об этом также можно прочитать в этом 
номере.

Целый блок вопросов касался вне-
сения изменений в законы по разгра-
ничению имущества между различны-
ми населенными пунктами.

Кроме того, были внесены измене-
ния в приложение 2 к постановлению 
Законодательного Собрания «Об Обще-
ственном совете при Законодательном 
Собрании Челябинской области по се-
мейной и демографической политике». 
В состав Общественного совета поже-
лали войти депутат областного парла-
мента, член комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спор-
ту Лена Колесникова (фракция «Единая 
Россия»), начальник управления по со-

циальной политике Заксобрания Мари-
на Поддубная, а также представители от 
Главного управления Министерства вну-
тренних дел Российской Федерации по 
Челябинской области и Общественной 
молодежной палаты при Законодатель-
ном Собрании Челябинской области.

17 вопросов повестки депутаты одо-
брили пакетом. В основном это вопро-
сы, касающиеся внесения изменений 
в положение о присуждении премии 
Законодательного Собрания в ряде 

отраслей. Все вопросы были рассмо-
трены накануне на заседании прези-
диума. Стоит отметить, что изменения 
касаются права депутатов выдвигать 
кандидатуры на соискание премии 
Заксобрания. Ранее это могли делать 
только главы муниципалитетов. Кроме 
того, дополнениями была утверждена 
наградная атрибутика, которая будет 
использоваться для награждения лау-
реатов премий, победителей и лауреа-
тов конкурсов Законодательного Со-
брания Челябинской области.

Стоит отметить, что на этом засе-
дании депутаты не рассматривали во-
просы, касающиеся бюджета области. 
Но председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимир 
Мякуш прокомментировал, что как раз 
на днях проект бюджета на 2013 – 2015 
годы был рассмотрен на заседании пра-
вительства Челябинской области. 

– В проекте бюджета по-прежнему 
остается дефицит на уровне 2012 года 
– около десяти миллиардов рублей, 
– сказал Владимир Викторович. – На 
заседании рабочей группы, публичных 
слушаниях мы должны будем вни-
мательно обсудить бюджет, проана-
лизировать ситуацию. Приоритетом 
по-прежнему остаются социальные га-
рантии, обязательство по исполнению 
которых мы на себя взяли.

Владимир Мякуш заверил, что бу-
дущий бюджет на 80 процентов сфор-
мирован на основе гарантии социаль-
ного назначения.

Ирина ЯББАРОВА
О решениях депутатов 
чтитайте на стр. 2–3

В минувшую пятницу в Увельском двор-
це культуры «Горняк» состоялся большой 
праздничный концерт, посвященный дню 
работника сельского хозяйства. Поздравить 
работников агропромышленного комплекса 
и наградить лучших из них премией Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
«Преобразующие село» приехали депутаты 
фракции «Единая Россия» в ЗСО: председатель 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш и депутаты Владимир 
Ильиных, Александр Мотовилов, Владимир 
Перезолов и Валерий Филиппов. 

Победителем конкурса «Преобразующие 
село» в номинации «Лучший индиви-
дуальный предприниматель в сфере 

энерго- и ресурсосбережения» стал Сумин Сергей 
Иванович. Всего премией наградили 13 человек. 
В своей поздравительной речи председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской области Вла-
димир Мякуш отметил, что работники села кормят 
всех жителей Южного Урала. И хоть прошедший 
год был засушливым и малоурожайным, жителям 
села удалось сохранить трудовые коллективы и 
производство. Отдавая дань труду сельскохозяй-
ственного работника, год назад Законодательное 
Собрание Челябинской области приняло решение 
и учредило премию в области агропромышлен-
ного комплекса, которая носит название «Преоб-
разующие село».

– Сегодня у вас действительно большой празд-
ник. Нечасто выдаются такие праздничные дни. 

Вы больше работаете, не отрываясь от будничных 
дней и проблем. Этот праздник отмечают не только 
жители села, но и все жители Южного Урала. Пло-
дами вашего труда жители Челябинской области 
пользуются каждый день. Вы обеспечиваете продо-
вольственную безопасность нашей великой Родины. 
Прошедший год был непростым. Успехи этого года, 
по сравнению с прошлыми, скромные. Радостно, 
что в ваш район приходят новые инвесторы, появ-
ляются новые предприятия, рабочие места, а значит, 
появляется уверенность жителей Увельского района 
в своем будущем. С каждым приездом в ваш район 
мы замечаем, что он становится только краше. Гу-
бернатор, правительство и Законодательное Собра-
ние Челябинской области всегда считали и считают 
сельское хозяйство приоритетным направлением. 
И в этом году, несмотря на трудности, мы нашли 
возможность компенсировать последствия засухи 
прошедшего лета. Мы переживем и уже пережили 
этот год. Я уверен, что в следующем году будет более 
благоприятная обстановка, погода и мы наверстаем 
и компенсируем упущения уходящего года. Я уве-
рен, что нас ждут новые победы и успехи. И я хотел 
бы от имени депутатов Законодательного Собрания, 
от имени моих коллег сердечно вас поблагодарить. 
Вы сегодня на передовой линии борьбы за то, чтобы 
наша область процветала, за то, чтобы наши люди 
жили лучше, за то, чтобы люди питались добротной 
пищей, чтобы радовались жизни и верили в свое бу-
дущее. От всей души поздравляю вас с праздником 
и желаю хорошего, праздничного настроения.

Работа жителя села занимает большую часть 
его жизни. Этот труд требует большой самоот-

дачи, терпения и упорства, умелых рук и мудрой 
головы, чуткости к земле и чрезвычайного тру-
долюбия.

– Очень приятно получить такую премию, по-
святив много лет своей работе, – делится своей 
радостью птицевод площадки № 2 ЗАО «Урал Брой-
лер» Раиса Раджабова. – Раньше я жила в другом 
месте. Когда приехала сюда, особо выбирать было 
не из чего. Пошла работать туда, куда позвали. И 
мне понравилось работать птицеводом; на мой 
взгляд, лучшей профессии и нет. Сложно сказать, 
что самое важное в моей работе, мне кажется, что 
все. Начиная с того, как примешь цыплят, заканчи-
вая тем, как ты будешь за ними ухаживать, как их 
вырастишь – это все зависит от человека. За ними 
нужно следить, как за маленькими детьми. Потом, 
конечно, их жалко, но что поделаешь, если судьба 
у них такая.

Начало. Продолжение на стр. 5

ПрЕОбразУющиЕ сЕЛО
южнОУраЛЬскиЕ ПарЛамЕнТарии наградиЛи ЛУчших рабОТникОВ 
агрОПрОмышЛЕннОгО кОмПЛЕкса ПрЕмиЕй зсО «ПрЕОбразУющиЕ сЕЛО»

дОрОгиЕ южнОУраЛЬцы!
Сердечно поздравляю вас 
с государственным праздником – 
Днем народного единства!
400 лет назад народное ополчение освобо-

дило Москву от интервентов, продемонстри-
ровав образец героизма и сплоченности всего 
народа. Тогда, ведомые идеей свободы своей 
страны, объединились представители много-
численных народностей нашей Родины. 

Этот день – 4 ноября 1612 года – можно 
считать настоящим днем рождения граждан-
ского общества в России. Именно простой на-
род, невзирая на чины и сословия, должности 
и религиозную принадлежность, осознал, что 
государство – это все мы и что, только объеди-
нившись, можно отстоять свое Отечество и по-
строить большую страну.

Во все времена национальной идеей как в 
политическом, так и в духовном плане была 
идея единения и солидарности. Это та истори-
ческая основа, которая через настоящее свя-
зывает наше прошлое и будущее. Поэтому нам 
всегда надо помнить про бережное и вдумчивое 
отношение к историческому прошлому.

Дорогие земляки! В этот праздничный день 
желаю вам здоровья, мира, согласия, успешно-
го осуществления намеченных планов и всего 
самого доброго!

В.В. МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания
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иТОги 24-гО засЕданиЯ             дЕПУТаТОВ зсО

 Подготовила Ирина ЯББАРОВА

На очередном заседании депутатов 
Законодательного Собрания Челябинской 
области сразу в трех чтениях был принят 
проект закона «О внесении изменений в 
Закон Челябинской области «О дополни-
тельных мерах социальной поддержки 
семей, имеющих детей, в Челябинской 
области».

С докладом по этому вопросу выступила 
министр социальных отношений Челя-
бинской области Ирина Гехт, которая 

пояснила парламентариям, что внесенные до-
полнения конкретизирует отдельные положе-
ния закона с тем, чтобы исключить его дву-
смысленное толкование.

– Изменения предоставляют право прави-
тельству Челябинской области определять пере-
чень документов и порядок их предоставления от 
граждан, которые претендуют на получение такой 
меры социальной поддержки, как материнский 
капитал, – рассказала Ирина Альфредовна. – Вто-
рое изменение связано с тем, что правительством 
Челябинской области определяется перечень ме-
дицинских услуг, а также виды образовательных 
учреждений, на оплату услуг которых может быть 
потрачен материнский капитал. 

Еще одно дополнение определяет мини-
стерство социальных отношений Челябинской 
области в качестве уполномоченного органа по 
ведению областного реестра граждан, имею-
щих право на эту дополнительную меру соци-
альной поддержки.

Стоит отметить, что в содокладе вице-спикер 
областного парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, куль-
туре и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание коллег, что 
все обсуждаемые изменения касаются област-
ного семейного капитала.

Законопроект был одобрен южноуральски-
ми депутатами единогласно.

При этом стоит заметить, что в ходе обсуж-
дения данного проекта закона парламентарии 
затронули еще одну непростую тему. Она ка-
сается оказания материальной помощи юж-
ноуральским семьям, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации. К примеру, погорельцам, 

оставшимся без крова, или жителям региона, 
пострадавшим от буйства стихии.

Депутат Борис Мурашкин (фракция «Единая 
Россия») обратил внимание министра соцотно-
шений области, а также своих коллег на то, что 
материальная помощь в четыре тысячи рублей 
для семей, проживающих в очень сложных 
условиях и не способных самостоятельно ре-
шить свои проблемы, слишком мизерная.

Комментируя замечание депутата, Ирина 
Гехт заметила, что в министерство социальных 
отношений поступает огромное количество об-
ращений с просьбой оказать помощь, более 60 
процентов – обращения материального плана. 
На сегодняшний день на выделение единовре-
менного социального пособия для тех или иных 
граждан предусмотрены средства в областном 
бюджете. И с каждым годом статья расходов на 
эти цели увеличивается. Если в прошлом году 
на единовременное социальное пособие было 
заложено 19 миллионов рублей, то в этом и 
следующем – порядка 30 миллионов.

– Мы всегда определяем приоритеты, – 
прокомментировала Ирина Альфредовна. – 
В первую очередь это неполные семьи, где, 
к примеру, детей воспитывает только мама. 
Многие вопросы нам удается решить благо-
даря волонтерской помощи. К каждому об-
ращению мы подходим индивидуально. Были 

ситуации, когда по распоряжению губерна-
тора выделялись гораздо большие суммы: и 
100, и 150 тысяч рублей, если действительно 
ситуация была критической. Наше законода-
тельство, на мой взгляд, на сегодняшний день 
отвечает всем потребностям времени. Един-
ственное, на что стоит обратить внимание, так 

это на то, что среди обращений много таких, 
кто обращается за материальной помощью 
регулярно, и по закону мы не имеем права 
им отказать, поскольку их доход ниже про-
житочного минимума. Но это определенная 
категория иждивенцев. И здесь, думаю, есть 
смысл отрегулировать определенные нормы 
законодательства.

Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») добавил, что проблема 
действительно непростая и сумма в четыре ты-
сячи рублей порой не может компенсировать 
даже минимальные потери. Поэтому спикер 
Заксобрания поручил комитету по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту со-
вместно с министерством социальных отноше-
ний области проработать данный вопрос. 

– Понятно, что в настоящий момент в ре-
гионе непростая ситуация, в бюджете области 
дефицит в десять миллиардов рублей, – сказал 
Владимир Викторович. – Но бывают случаи, 
когда требуется вмешательство властей, и если 
мы не откликнемся и не поможем, никто не по-
может справиться человеку с бедой.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Вопрос очень серьезный, именно поэтому он вызвал бурную дискуссию 
среди депутатов. В Законодательное Собрание, министерство социальных 
отношений действительно обращается много граждан с просьбой оказать 
материальную помощь в каких-то трагических случаях, допустим, сгорел дом 
или пострадали от катастрофы. В индивидуальном порядке такие ситуации, 

как правило, решаются положительно. И минсоц, и губернатор, и депутаты Законодательного 
Собрания очень ответственно подходят к решению таких проблем. Конечно, мы стараемся по-
могать, если у нас есть такая возможность.

На сегодняшний день сумма помощи в рамках действующего законодательства небольшая, 
а людям иногда требуется 30 – 40 тысяч. Но все это должно быть определено соответствующим 
законом Челябинской области и установленным порядком. Поэтому комитету по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту было протокольно дано поручение совместно с 
министерством социальных отношений проработать эту тему и представить свои предложения 
на рассмотрение депутатов.

закОн сОциаЛЬнОй ПОмОщи

На очередном заседании южноуральские 
законодатели приняли в первом чтении про-
ект закона «О внесении изменений в некото-
рые законы Челябинской области». Поправ-
ки касались процедуры подачи заявлений 
на постановку граждан на учет в качестве 
нуждающихся в жилых помещениях, пре-
доставляемых по договорам социального 
найма.

Согласно проекту закона, принятому депу-
татами областного парламента в первом 
чтении, подать заявление о постановке 

на учет в качестве нуждающегося в жилом поме-
щении теперь можно не только в органы местного 
самоуправления, но и через многофункциональ-

ный центр предоставления государственных и 
муниципальных услуг.

Как пояснил заместитель председателя ко-
митета по строительной политике, председатель 
комитета по информационной политике Алек-
сандр Мотовилов (фракция «Единая Россия»), 
благодаря вносимым изменениям южноуральцы, 
желающие подать заявление на постановку на 
учет нуждающихся в жилом помещении, скоро 
смогут обращаться в том числе и в многофункцио-
нальный центр. Возможность подать заявление 
и документы в органы местного самоуправления 
сохранится.

– 1 января 2013 года вступают в силу изменения 
в статью 52 Жилищного кодекса РФ, касающиеся 
предоставления заявителям возможности обра-

щаться за государственными и муниципальными 
услугами в многофункциональные центры, то есть 
по принципу «одного окна». В целях приведе-
ния областного законодательства в соответствие 
с федеральным в некоторые законы Челябинской 
области в сфере жилищной политики вводятся 
новые положения. Они позволят заявителям об-
ращаться не только к уполномоченным органам, 
но и в многофункциональные центры.

В тех случаях, когда заявление подается че-
рез многофункциональный центр, срок принятия 
решения о принятии на учет или об отказе исчис-
ляется с момента передачи многофункциональ-
ным центром этого заявления в орган местного 
самоуправления. Документ, подтверждающий 
принятие решения, будет направляться в много-
функциональный центр, если гражданин не указал 
иного способа его получения.

Кроме того, через многофункциональный центр 
отныне можно подать заявку и на бесплатное полу-
чение земельного участка. Соответствующие изме-
нения Александр Мотовилов предложил коллегам 
внести в Закон «О бесплатном предоставлении 
земельных участков в собственность граждан для 
индивидуального жилищного строительства или 
ведения личного подсобного хозяйства с возведе-
нием жилого дома на приусадебном земельном 
участке на территории Челябинской области».

Однако право на обращение в уполномоченные 
органы никто не отменял. А значит, южноуральцы 
могут выбирать способы подачи заявлений.

Законопроект принят в трех чтениях.

Александр МОТОВИЛОВ, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области, заместитель председателя комитета по строительной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– С 1 января 2013 года вступят в силу изменения в 52-ю статью Жилищного 
кодекса, которые предусматривают право граждан получать государственные и 
муниципальные услуги по средствам многофункциональных центров по принципу 
«одного окна». 

Не секрет, что зачастую бывает так, что на получение какой-то конкретной справки или сбора 
пакета документов требуется огромное количество времени. Но принимаемые изменения регла-
ментируют эту работу, облегчают сбор необходимых документов. Это касается и получения земель-
ных участков для ведения подсобного хозяйства, для строительства индивидуальных домов, для 
получения квартир отдельным категориям граждан.

Уверен, что этот закон облегчит жизнь гражданам, упорядочит процесс получения справок. 
Думаю, что многие вопросы будут решаться теперь в короткие сроки.

«ОднО ОкнО» сТанОВиТсЯ бЛижЕ ПЛюс к ПЕнсии
В трех чтениях на 24-м заседании За-

конодательного Собрания Челябинской 
области был принят проект закона «О ве-
личине прожиточного минимума пенсио-
нера в Челябинской области на 2013 год».

С докладом по данному вопросу перед 
депутатами выступила министр эко-
номического развития Челябинской 

области Елена Мурзина. Она рассказала, что 
данный законопроект разработан в целях ис-
полнения Федерального закона «О государ-
ственной социальной помощи».

– Данным законопроектом устанавли-
вается величина прожиточного минимума 
пенсионера в Челябинской области для 
определения социальных доплат к пенсии в 
2013 году, – рассказала Елена Владимиров-
на. – Прожиточный минимум пенсионера 
рассчитывается, исходя из прогнозной вели-
чины прожиточного минимума в среднем на 
душу населения. С учетом расчетов величина 
прожиточного минимума пенсионера в Че-
лябинской области в 2013 году составит 5434 
рубля.

В случае если доход пенсионера будет 
ниже установленной суммы, то он будет по-
лучать соответствующую доплату к пенсии. 
Исходя из того, что установленная законом 
величина ниже федерального прожиточно-
го минимума, доплата будет проводиться за 
счет средств федерального бюджета.
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На октябрьском заседании депутатов 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области в трех чтениях был принят 
проект закона «О внесении изменений 
в статью 591 Устава (Основного Закона) 
Челябинской области».

Как пояснил парламентариям заме-
ститель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия»), необходимость внести из-
менения появилась после принятия измене-
ний в закон «О нормативных правовых актах 
Челябинской области», к которым отнесены 
приказы, постановления органов исполнитель-
ной власти области и изменения в законе об 
Уставном суде Челябинской области, которые 
были приняты в первом чтении на прошлом 
заседании.

– Проект закона подготовлен в целях при-
ведения Устава (Основного Закона) Челябин-
ской области в части определения полномочий 
Уставного суда Челябинской области в соответ-
ствие с законом Челябинской области «О нор-
мативных правовых актах Челябинской обла-
сти». В законопроекте предлагается дополнить 
перечень актов, рассматриваемых Уставным 
судом Челябинской области, нормативными 
правовыми актами органов исполнительной 
власти Челябинской области.

Кроме того, в законопроекте учтены по-
ложения проекта закона Челябинской области 
«О внесении изменений в Закон Челябинской 
области «Об Уставном суде Челябинской обла-
сти», принятого Законодательным Собранием 
в первом чтении в сентябре этого года.

закОнОдаТЕЛЬнОЕ 
сОбраниЕ ПЕрЕдаЛО 
ПОЛнОмОчиЯ ОбЛасТнОмУ 
ПраВиТЕЛЬсТВУ

На прошедшем 25 октября заседании 
Законодательного Собрания Челябинской 
области депутаты сразу в трех чтениях 
приняли законопроект «О внесении из-
менения в статью 2 закона Челябинской 
области «О Законодательном Собрании 
Челябинской области».

Для приведения областного законо-
дательства в соответствие с Феде-
ральным законом «Об ОМС в РФ» 

председатель областного парламента Влади-
мир Мякуш внес на рассмотрение депутатов 
законопроект о передаче областному прави-
тельству полномочий по утверждению состава 
правления Челябинского областного фонда 
ОМС.

– Согласно статье 32 Федерального закона 
«Об ОМС в РФ», состав правления ФОМСа дол-
жен утверждаться не Законодательным Со-
бранием, а правительством области. Для того 
чтобы этот закон был выполнен, мы должны 
областное законодательство привести в соот-
ветствие с федеральным. Поэтому мы исклю-
чаем норму, предусматривающую утвержде-
ние состава ФОМСа Законодательным Собрани-
ем, и передаем эти полномочия правительству 
Челябинской области.

Снятие полномочий по утверждению со-
става правления с областного парламента не 
значит полное прекращение участия в жизни 
областного фонда обязательного медицинско-
го страхования. Депутаты будут предоставлять 
своих кандидатов в состав ФОМСа, контроли-
ровать работу фонда и вместе с губернато-
ром и правительством определять политику 
и бюджет.

иТОги 24-гО засЕданиЯ             дЕПУТаТОВ зсО
На последнем заседании южно-

уральских парламентариев в первом 
и третьем чтении был принят проект 
закона «О применении индивидуаль-
ными предпринимателями патентной 
системы налогообложения на террито-
рии Челябинской области».

Как рассказала министр экономиче-
ского развития Челябинской области 
Елена Мурзина, законопроект раз-

работан в целях реализации федерального 
законодательства. В связи с тем что с 1 
января 2013 года патентная система будет 
специальным самостоятельным налоговым 
режимом и должна вводиться в субъекте 
отдельным законом.

– Законопроект предусматривает пере-
чень видов деятельности, который может 
осуществлять налогообложение в виде па-
тентной системы. По проекту закона это 61 
вид деятельности. Размер потенциально 
возможного годового дохода предпринима-
телей варьируется от 100 тысяч до 10 милли-
онов рублей, в зависимости от численности 
наемных работников, количества транспорт-
ных средств, площади обособленных объек-
тов. Общий размер потенциально возмож-
ного годового дохода определен единый для 
всех муниципалитетов Челябинской области, 
исходя из действующего базового годового 
дохода. По оценке рабочей группы, которая 
работала над проектом закона в течение 
двух месяцев, выпадающих доходов консо-
лидированного бюджета не будет. Но будет 
переток платежей из областного в местный 
бюджет, поскольку теперь все сто процентов 
пойдут в местный бюджет. 

По словам депутата Законодательного Со-
брания Челябинской области, члена комитета 
по экономической политике и предпринима-
тельству Дмитрия Мешкова (фракция «Еди-
ная Россия»), отток средств в муниципаль-
ные бюджеты станет хорошей мотивацией 
для глав муниципалитетов начать активно 
поддерживать и развивать малый бизнес.

– Над данным законопроектом в тече-
ние двух месяцев велась работа с участием 
предпринимателей, общественных органи-
заций. В итоге есть уверенность, что за-
конопроект даст условия для дальнейшего 
развития малого бизнеса. Учитывая то, что 
с 2013 года уже в полном объеме этот налог 
будет поступать в местные бюджеты, есть 
заинтересованность местных территорий 
в том, чтобы они выводили из тени сво-
их предпринимателей и так же создавали 
им благоприятные условия для развития 
бизнеса. Также по рассматриваемому за-
конопроекту у предпринимателей нет не-
обходимости ведения кассовых книг и при-
менения кассовых аппаратов при переходе 
на патентную систему.

Если сравнивать законопроект о патент-
ной системе с действующей упрощенной 
системой налогообложения, предусматри-
ваются следующие нововведения:

1. Воспользоваться патентом смогут ин-
дивидуальные предприниматели, работаю-
щие одни или имеющие наемных работни-
ков не более 15 человек (было до пяти 
человек).

2. Перечень видов деятельности сокра-
щается за счет их укрупнения с 69 до 61. 
При этом в перечень включается ряд новых 
видов деятельности в соответствии со ста-
тьей 346.43 Налогового кодекса РФ (хим-
чистка, прачечные, экскурсионные услуги, 
розничная торговля и другие), а также виды 
деятельности, относящиеся к бытовым услу-
гам и востребованные предпринимателями 
Челябинской области (изготовление мебели, 
услуги бань, душевых и саун, прочие услуги 
непроизводственного характера). 

3. Реализуя права субъекта РФ по установ-
лению размера потенциально возможного к 
получению индивидуальными предприни-
мателями дохода в зависимости от числен-
ности наемных работников, транспортных 
средств и обособленных объектов, законо-
проект устанавливает размер потенциально 
возможного к получению индивидуальными 
предпринимателями дохода:

– по трем группам в зависимости от 
средней численности наемных работников: 
для налогоплательщиков со средней чис-
ленностью наемных работников до пяти 
человек включительно, от шести до десяти 
человек включительно, от 11 до 15 человек 
включительно (за исключением видов дея-
тельности «автотранспортные услуги», «роз-
ничная торговля», «общественное питание», 
«сдача в аренду (наем) жилых и нежилых 
помещений»);

– для автотранспортных услуг размер 
дохода устанавливается в зависимости от 
количества транспортных средств;

– для сдачи в аренду (наем) жилых поме-
щений, дач – в зависимости от совокупной 
площади объектов;

– для розничной торговли и обществен-
ного питания – в зависимости от количества 
обособленных объектов.

Налог по патентной системе для быто-
вых услуг составит для предпринимателей с 
численностью наемных работников до пяти 
человек в среднем от 500 до 1000 рублей в 
месяц, для розничной торговли – 500 – 2200 
рублей в месяц, для услуг общепита – 1500 – 
3500 рублей в месяц, для автотранспортных 
услуг – 700 – 1750 рублей в месяц с одного 
транспортного средства.

4. В связи с тем что Налоговый кодекс РФ 
не предусматривает возможности установ-
ления размера потенциально возможного к 
получению индивидуальным предпринима-
телем годового дохода в зависимости от ме-
ста ведения предпринимательской деятель-
ности, законопроект не предусматривает его 
корректировки на коэффициенты по муни-
ципальным образованиям, а устанавливает 
общий размер для всех муниципальных об-
разований за исключением Челябинского го-
родского округа. Для Челябинского городско-
го округа размер потенциально возможного 
к получению индивидуальным предприни-
мателем годового дохода устанавливается 
на 30 процентов выше, чем по остальным 
муниципальным образованиям, так как для 
городов с численностью населения более 
миллиона человек такая возможность уве-
личения размера предусмотрена НК РФ.

Ожидаемый экономический эффект от 
принятия законопроекта:

– налоговое стимулирование развития 
малого предпринимательства за счет того, 
что предпринимателям дается возможность 
выбора системы налогообложения из трех 
систем – упрощенной системы, ЕНВД и па-
тентной системы;

– вовлечение в предпринимательскую 
деятельность незанятого населения Челя-
бинской области и содействие «выводу из 
тени» граждан, занимающихся предприни-
мательской деятельностью без юридическо-
го оформления.

Стоит отметить, что в соответствии с На-
логовым кодексом РФ индивидуальные 
предприниматели, планирующие перейти 
на патентную систему налогообложения с 
1 января 2013 года, должны подать в на-
логовую инспекцию заявление о получении 
патента не позднее 20 декабря 2012 года. 
Срок действия патента можно выбрать от 1 
до 12 месяцев. 

Применение патентной системы налого-
обложения освобождает от обязанности по 
уплате налога на доходы и налога на имуще-
ство физических лиц, предоставления нало-
говой декларации, а также от обязательного 
применения ККТ.

ПаТЕнТ на ПрЕдПринимаТЕЛЬсТВО

Дмитрий МЕШКОВ, за-
меститель председателя 
ЗСО, председатель коми-
тета по экономической 
политике и предприни-
мательству (фракция 
«Единая Россия»):

– У частных предпри-
нимателей появилась возможность само-
стоятельно выбирать из трех независимых 
систем налогообложения. В том числе па-
тентую систему, которая проще хотя бы в 
том, что не надо использовать контрольно-
кассовые машины. По патенту численность 
работников увеличена с 5 до 15 человек, 
увеличены верхние пределы как по доходу, 
так и по обороту.

Рассчитываем, что после принятия этого 
закона предпринимательская деятельность 
будет становиться более прозрачной, пото-
му что с 2013 года получателями этого нало-
га станут местные бюджеты. И органы мест-
ного самоуправления на местах становятся 
напрямую заинтересованными в создании 
более комфортных условий для ведения 
бизнеса, поскольку от его успешной работы 
во многом будет зависеть наполняемость 
муниципальных бюджетов. Также мы на-
деемся, что произойдет определенное 
снижение налоговой нагрузки на предпри-
нимателей, потому что патентная система в 
этом смысле более прогрессивна.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ
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Павел КУЛТЫШЕВ, 
ученик 11б класса: 

– Благодаря новому 
оборудованию, кото-
рым сейчас оснащена 
лаборатория биологии, 
есть возможность по-
практиковаться. Рань-
ше такой возможно-
сти у нас не было. Все 
сделано очень удобно, 
практично. Уроки стали 
намного интереснее и 
понятнее.

мОдЕрнизациЯ ОбразОВаниЯ – В дЕйсТВии

Лаборатория химии включает в себя практическую и теоретическую часть. 
На каждого ребенка – свой ноутбук. Лаборатория оснащена всеми необходимыми 
для опытов препаратами, электронной таблицей Менделеева. Все сделано с уче-
том техники безопасности.

Современным оборудованием осна-
щена и лаборатория по физике: мощ-
ные ноутбуки, интерактивная доска, 
видеокамера и многие другие коммуни-
кационные технологии позволяют од-
новременно работать нескольким уче-
никам, при этом преподаватель всегда 
контролирует все процессы. По словам 
мальчишек, на таком оборудовании лю-
бые лабораторные занятия не бывают 
скучными и нудными.

– Кабинет биологии оснащен комплектом раздаточных таблиц, макетами ископаемых, на 
каждого ученика предусмотрен современный микроскоп. Рабочее место преподавателя обо-
рудовано цифровым микроскопом, который позволяет проводить все опыты биологического 
плана с проектированием на большой экран, установлена интерактивная доска.

Также учебное заведение благодаря финансированию в рамках проекта «Модернизация 
образования» оборудовано итальянским пароконвектоматом, что позволяет готовить про-
дукты, в том числе и на пару, сохраняя все питательные вещества.

Лариса ДОРОХОВА, заведующая производством: 
– В этом году мы получили современный итальянский 

пароконвектомат. Это примерно то же самое, что и жа-
рочный шкаф, но при этом есть еще возможность гото-
вить на пару. Продукты не только сохраняют все полезные 
свойства, но и уменьшается время приготовления.

Также была оборудована оптимальная линия раздачи 
с мармитами для постоянного подогрева первых и вто-
рых блюд. Есть два кипятильника с горячей водой. Все это 
помогло оптимизировать работу пищеблока и столовой.

Новое здание общежития, в котором на сегодняшний день проживает 99 мальчишек, обо-
рудовано уютными комнатами, тренажерным залом, общими зонами для отдыха, комнатой 
для самоподготовки, изолятором на случай болезни кого-нибудь из воспитанников, помещени-
ем для команды «Одиссея разума» и многим другим. Все это позволяет ребятам чувствовать 
себя как дома. 

Никита КАМАРГИН, ученик 10б класса:
– Новые условия проживания, конеч-

но же, устраивают на все сто процентов. 
А если сравнить с условиями, в которых 
приходилось жить раньше, то здесь поис-
тине все очень удобно, комфортно.

Если раньше мы в одной комнате про-
живали всемером, то сейчас в каждой 
комнате – по два человека, везде уютно, 
по-домашнему.

Наталья ЛЕОНТЬЕВА, воспитатель:
– Мы долго ждали своего переезда, обновленных 

условий для обучения и проживания наших воспитан-
ников. Даже когда сюда заселялись, пришлось потерпеть 
немало неудобств. Но за полтора месяца многое из-
менилось. Нам удалось создать для ребят комфортные 
условия, что сказалось даже на атмосфере в коллективе. 
А она у нас по-настоящему домашняя, душевная. Маль-
чишки часто даже домой не хотят уезжать, так им здесь 
нравится. 

У нас даже есть общий любимец – котенок Чолик. Ребята 
сами дали ему такое прозвище. Если его расшифровать, то 
получится Челябинский областной лицей-интернатовский 
котенок, он наш сотый житель общежития.

НОВЫй ПИщЕбЛОК

КАбИНЕТ бИОЛОГИИ

ОбщЕжИТИЕ

Мультимедийный класс оборудован 
новыми мощными компьютерами, ин-
терактивной доской, камерой, обустро-
ены оптимальные рабочие места для 
ребят и педагога.

Современный компьютерный ком-
плекс позволяет проводить занятия 
даже по 3D-моделированию, что вызыва-
ет  у воспитанников лицея-интерната 
большой интерес.

Александр жУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

– Областной лицей-интернат – лишь одно из образовательных 
учреждений, в котором благодаря проекту «Модернизация образова-
ния» созданы условия, отвечающие современным требованиям. А это 
один из показателей готовности школы к организации доступного и 

качественного образовательного процесса.
В рамках проекта из федерального бюджета в Челябинскую область поступили зна-

чительные средства, которые были направлены на приобретение для образовательных 
учреждений современного оборудования, капитальные и текущие ремонты, пополне-
ние фондов школьных библиотек, пополнение парка школьных автобусов.

В сентябре депутаты Законодательного Собрания Челябинской области одобрили 
изменения в областной бюджет, благодаря которым уровень заработной платы педаго-
гических работников достигнет средней по экономике.

ЛАбОРАТОРИЯ ХИМИИ

МУЛЬТИМЕДИйНЫй КЛАСС ЛАбОРАТОРИЯ ФИЗИКИ

В Челябинской области продолжа-
ется реализация партийного проекта 
«Модернизация образования». Обра-
зовательные учреждения оснащаются 
по последнему слову техники, классы 
укомплектовываются новейшим обо-
рудованием, которое позволяет про-
водить уникальные практические 
занятия. Реализация проекта – под 
постоянным контролем депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской 
области, главы региона, областного 
правительства.

Одно из образовательных учрежде-
ний города, которому уже посчаст-
ливилось стать участником проекта 

модернизации, – Челябинский областной 
лицей-интернат. Учебное заведение пред-
лагает, по сути, эксклюзивное образование, 
преподавание ведется на трех языках: рус-
ском, английском, турецком. Здесь учатся 
мальчики с 8-го по 11-й класс. Прием ведется 
с учетом трехэтапных испытаний. 

Как рассказала заместитель директо-
ра по научной экспериментальной работе 
лицея-интерната Татьяна Малева, учебное 

заведение существует уже 19 лет. Но только 
в этом году благодаря проекту «Модерниза-
ция образования» лицей-интернат переехал 
в собственное просторное здание – четырех-
этажный учебный корпус, а также обзавелся 
пятиэтажным общежитием для ребят, прие-
хавших учиться из муниципальных образо-
ваний и городских округов. Кроме того, бла-
годаря финансированию учебное заведение 
приобрело современный автобус и минивэн. 

– В настоящее время у нас созданы все 
условия для полноценного и всесторонне-
го развития каждого ребенка в интеллек-
туальном плане, физическом, духовном, 
художественном, – прокомментировала 
Татьяна Александровна. – Учебный корпус 
оснащен лабораторными комплексами, со-
временными кабинетами, отдельным адми-
нистративным блоком, который расположен 
на первом этаже, актовым и спортивным 
залами. Раньше ничего этого у нас не было. 
Уникальный лабораторный комплекс у нас 
действует с этого года. Денежные средства 
выделены в рамках проекта «Модернизация 
образования». 

На сегодняшний день в учебном заведе-
нии обучается 191 ребенок.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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Продолжение. Начало на стр. 1

Но перед тем как наградить и поздра-
вить трудящихся агропромышленного 
комплекса с праздником, председа-

тель и депутаты Законодательного Собрания по-
сетили несколько предприятий, работники кото-
рых были представлены к соисканию премии, и 
физкультурно-оздоровительный комплекс «Бриз».

Первым пунктом в маршруте стало предпри-
ятие ООО «Рассвет-агро». Оно занимается перера-
боткой молочных продуктов. На областном мо-
лочном рынке оно появилось всего несколько ме-
сяцев назад, но уже пользуется большим спросом 
и уверенно стоит на ногах. Секрет успеха, как и все 
гениальное, очень простой. Во-первых, между про-
изводителем и покупателем нет такого посредника, 
как молокозавод. Предприятие само пастеризует 
и расфасовывает свою продукцию. Во-вторых, в их 
молоке нет посредника между продуктом и здоро-
вьем потребителя – соевого молока и пальмового 
масла.

Второй пункт маршрутного листа – ООО  
«Ресурс», занимающееся изготовлением круп. Там 
депутаты ознакомились с новой линией перера-
ботки зерна. Но это предприятие сегодня столкну-
лось с проблемой реализации продукции через 
федеральные розничные сети. По словам заме-
стителя председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председателя комитета по 
аграрной политике Владимира Ильиных (фракция 
«Единая Россия»), проблемы предприятия, являю-
щегося градообразующим для Увельского района, 
принимаются больнее. И здесь требуется поддерж-
ка и помощь властей.

– Второе предприятие, на котором мы были, 
градообразующее для этого района, и, конеч-
но, тем больнее принимаются его проблемы по 

реализации продукта. Руководство предприятия 
жалуется на то, что не находит диалога с феде-
ральными розничными сетями. Эту проблему так-
же постоянно обозначает и губернатор области. 
Сегодня принято решение на базе Союза промыш-
ленников и предпринимателей провести общее 
совещание с представителями федеральных сетей 
и местных производителей, для того чтобы до-
биться определенной квоты на полки для местных 
производителей. Такая практика уже существует в 
Кемеровской, Краснодарской и других областях. 
Без этого, как мы понимаем, не может существо-
вать местное производство, а это наши рабочие 
места и налоги.

Последним пунктом маршрута стал 
физкультурно-оздоровительный комплекс «Бриз». 
Этот комплекс – настоящая кузница чемпионов. 
На чемпионате мира по самбо среди юниоров, ко-
торый прошел в этом месяце в Софии (Болгария), 
воспитанники увельской школы по самбо Влади-
мир Гладких выиграл золото, а Вячеслав Матвеев 
проявил не только физическую силу, но и силу на-
стоящего уральского духа, выступая с травмой, по-
лученной еще до хватки, и привез домой бронзу.

– Я занимаюсь уже 11 лет, – рассказывает чем-
пион мира среди молодежи по самбо Владимир 
Гладких, – и вот достиг таких маленьких успехов. 
В будущем планирую выиграть чемпионат мира 
и Европы уже во взрослой категории, в которую 
перешел. В будущем году планирую участвовать во 
Всемирной универсиаде.

Также директор спортивного комплекса похва-
сталась гостям новым спортивным и тренажерны-
ми залами, бассейном. На базе комплекса открыта 
школа здоровья. В ней профессиональные врачи 
проводят курсы реабилитации больных, учат здо-
ровому образу жизни.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– Люблю в этот район приезжать, потому что каждый раз вижу, какие происходят поло-
жительные изменения. Здесь очень эффективно работает администрация района совместно с 
общественными организациями. Создаются условия не только для эффективной работы, но и 
для активного отдыха и образа жизни. Мы побывали сегодня на двух предприятиях. Одно из 
них совершенно новое. Оно возродилось буквально в этом году и сегодня уже дает положи-
тельные результаты. Молоко, которое здесь производится, реализуется в Челябинской области. 
И цена приличная для людей, и качество молока. Второе предприятие – уже действующее, со 
своими традициями, наработанными формами реализации продукции. Оно работает стабильно 
и устойчиво, но есть проблемы по реализации продукции, которая сегодня в основном реа-
лизуется в нашей области. Конечно, здесь нужна помощь и губернатора, и Законодательного 
Собрания Челябинской области, с тем чтобы те торговые сети, которые есть в области, более 
активно реализовывали продукты питания, производимые в нашем регионе. Нам есть над 
чем поработать. Необходимо создать условия, в первую очередь, для своих производителей. 
Губернатор, правительство и Законодательное Собрание Челябинской области всегда уделяют 
большое внимание и поддержку сельскому хозяйству. В виду того что в этом году из-за засухи 
были большие потери урожая, Увельский район получит около 25 миллионов рублей компенса-
ции. Сегодня мы приехали наградить представителей и тружеников сельского хозяйства. Здесь 
есть много достойных людей, хороших предприятий, которые сегодня достигли определенных 
успехов. Пользуясь случаем, поздравляю их с праздником, желаю всем успехов, благодарю за 
работу. Они сегодня на передовой линии борьбы за продовольственную безопасность нашей 
страны и Челябинской области.

ПрЕОбразУющиЕ сЕЛО

ПОздраВЛЕниЕ ОТ дЕПУТаТа
26 октября 2012 года депутат областного парла-

мента Петр Дементьев (фракция «Единая Россия») 
в торжественной обстановке от всей души поздра-
вил коллектив городской клинической больницы 
№ 5 с 80-летним юбилеем и вручил благодарствен-
ные письма Законодательного Собрания Челябин-
ской области нескольким сотрудникам лечебного 
учреждения.

МУЗ ГКБ № 5 – одно из старейших лечебно-
профилактических учреждений города, оно 
было создано в 1932 году. Территориально об-

служивает свыше 67 тысяч жителей северной и восточной 
части Калининского и Курчатовского районов.

Сегодня больница № 5 – крупное многопрофиль-
ное лечебное учреждение, которое включает в себя 13 
стационарных отделений, в том числе десять отделе-
ний хирургического и два отделения терапевтического 
профиля, отделение анестезиологии и реанимации, де-
вять параклинических отделений, а также амбулаторно-
поликлиническую службу. 

Специализированная медицинская помощь в больни-
це оказывается по 27 врачебным специальностям.

На сегодняшний момент здесь трудится почти тысяча 
человек, в том числе 254 врача.

Кроме того, МУЗ ГКБ № 5 – клиническая база для 
кафедры урологии УГМАДО, для кафедры травматологии, 
ортопедии и военно-полевой хирургии ЧелГМА.

С 2006 года больница ведет активную работу по реали-
зации национального проекта «Здоровье» по нескольким 
направлениям: развитие первичной медицинской помо-
щи; оказание медицинской помощи женщинам в период 
беременности и родов; дополнительная диспансеризация 
работающего населения, оснащение диагностическим 
оборудованием амбулаторно-поликлинических учреж-
дений; иммунизация населения в рамках национального 
календаря прививок, а также гриппа.

Петр Дементьев, поздравляя медперсонал, сказал 
много теплых слов в адрес коллектива.

– Врач – профессия особенная, – заметил Петр Вла-
димирович. – Ваш профессиональный долг – помогать, 
спасать. Не жалея сил, вы боретесь за жизнь и здоровье 
своих пациентов. Удачи вам, радости и достатка вашим 
родным и близким!

ПрЕмиЯ имЕни ВикТОра 
ПОЛЯничкО – 2012 нашЛа 
сВОих ЛаУрЕаТОВ

27 октября в Челябинском Дворце пионеров и 
школьников состоялось награждение лауреатов 
премии им. Виктора Поляничко, государственного 
деятеля СССР и Российской Федерации. Вручение 
премии, а также концерт для ветеранов ВЛКСМ 
были приурочены к Дню комсомола. 

В начале церемонии награждения с приветствен-
ным словом выступил Антон Бахаев, начальник 
Главного управления молодежной политики 

Челябинской области: «Без памяти о прошлом нет буду-
щего. Мы все это знаем. Поэтому сегодняшняя встреча 
поколений очень важна. Сегодня в этом зале мы видим 
людей, которые творят будущее. Искренне поздравляю 
всех лауреатов с победой».

В этом году премия имени В.Поляничко за достиже-
ния в области науки, культуры, спорта и выдающиеся 
организаторские успехи молодых южноуральцев вруча-
лась в восьмой раз.  Лауреатами премии стали десятки 
молодых талантливых ребят. Их определили предста-
вители правления фонда «Будущее Отечества» им. В.П. 
Поляничко, а также специалисты Главного управления 
молодежной политики Челябинской области.

Леонтий Михайлович Рабченок, председатель прав-
ления фонда «Будущее Отечества» им. В.П. Поляничко: 
«Идея создать премию имени Поляничко появилась 
у Юрия Михайловича Александровича, первого пред-
седателя правления фонда «Будущее Отечества». В 1996 
году премия была учреждена. Сейчас она вручалась в 
восьмой раз, потому что четыре года она не присуж-
далась. Хочу поблагодарить губернатора Челябинской 
области Михаила Валериевича Юревича и председателя 
Законодательного Собрания Владимира Викторовича 
Мякуша за помощь в организации премии. Ведь сей-
час, когда нет такой организации, как комсомол, очень 
важно отмечать активных молодых людей, способных 
вдохновлять окружающих на творческие или научные 
победы, вести за собой. Среди современной молодежи 
есть ребята, которые, как Виктор Поляничко, с душой 
относятся к тому, чем они занимаются».

Екатерина МУГАЙСКИХ

Координатор партийного про-
екта «Народный контроль» Ва-
дим Воробей собрал  за круглым 
столом представителей органов 
власти, научных организаций и 
бизнеса. Они обсудили актуаль-
ные вопросы, касающиеся про-
довольственной безопасности 
региона, и предложили варианты 
улучшения обеспеченности обла-
сти продуктами питания. 

Засуха этого года внесла свои 
коррективы в планы про-
изводителей, существенно 

понизив объемы урожая. При этом 
начальник отдела по развитию пи-
щевой промышленности и продук-
товых рынков регионального мин-
сельхоза Анатолий Малишевский со-
общил: волноваться по этому поводу 
не стоит.

– Урожай зерновых культур в этом 
году составил 717 тысяч тонн, что в 
три раза меньше урожая прошлого 
года. При этом на элеваторах мы име-
ем запасы зерна, поэтому удорожа-
ние хлебобулочных изделий если и 
произойдет, то незначительно, – счи-
тает Анатолий Малишевский.

Что касается картофеля, его собра-
ли 71,6 тысячи тонн, это на 36% мень-
ше, чем в прошлом году. А капусты, 
моркови и свеклы собрано в два раза 
меньше. Вадим Воробей сообщил, что 
и эти показатели не должны трево-
жить население.

– Благодаря поставкам овощных 
культур из других регионов страны 
жители Челябинской области будут 
полностью обеспечены продуктами, 
– пояснил Вадим Анатольевич. – Де-
фицита не ожидается, и цены на про-

дукты питания первой необходимости 
будут под контролем региональных 
властей.

После обсуждения темы продо-
вольственной обеспеченности про-
изводители высказали проблемы, 
связанные с реализацией продукции 
в торговые сети. Они сообщили, что 
некоторые магазины требуют боль-
шую наценку на продукты питания 
первой необходимости и на снижение 
ставок не идут. Бизнесмены счита-
ют, что поэтому на витринах крупных 
магазинов сегодня и недостаточно 
местных продуктов, которые свежее 
и полезней товаров транснациональ-
ных компаний. 

Вадим Воробей пообещал орга-
низовать круглый стол с представи-
телями власти, торговых сетей, про-
изводителей и решить эту проблему 
обоюдно. 

Кроме этого, участники круглого 
стола обсудили вопрос о безопасности 
и качестве продукции. Собравшиеся 
выступают за ужесточение контроля 
со стороны власти, которое позволит 
убрать с рынка недобросовестных 
производителей и продавцов про-
дуктов питания. Напоследок собрав-
шиеся обсудили способы улучшения 
продовольственной обеспеченности 
региона – модернизацию производ-
ства, стимуляцию сельских коопера-
торов, проведение селекции. 

Все рекомендации участников 
круглого стола будут объединены в 
брошюру и использованы при дора-
ботке программы продовольствен-
ной безопасности Челябинской обла-
сти, которая будет готова в декабре 
этого года. 

Анна РЫБАКОВА

ПрОдОВОЛЬсТВЕннаЯ бЕзОПаснОсТЬ

южнОУраЛЬскиЕ ПарЛамЕнТарии наградиЛи ЛУчших рабОТникОВ  
агрОПрОмышЛЕннОгО кОмПЛЕкса ПрЕмиЕй зсО «ПрЕОбразУющиЕ сЕЛО»
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Аша славится не только продукцией 
металлургического завода, но и сво-
ей футбольной командой. Ашинский 

«Металлург» – это одиннадцатикратный об-
ладатель кубка Челябинской области и его 
девятикратный чемпион. Такие высоты стали 
возможны благодаря отличному спортивно-
му комплексу, построенному при поддержке 
Владимира Евстратова и Ашинского металлу-
рического завода, генеральным директором 
которого он является. Когда-то, в далеком 
1993 году, это была небольшая постройка с 
двумя раздевалками и помещениями для за-
точки и хранения коньков. Рядом со зданием 
располагалась коробка. Сегодня это большой 
современный спортивный комплекс с тремя 
футбольными полями, крытым манежем для 
мини-футбола и гостиницей. В регионе нет ни 
одной аналогичной мощной тренировочной 
базы. На площадке спортивного комплекса 
«Металлург» проводят сборы команды из Че-
лябинска, Тюмени, Перми, Уфы, проводятся 
первенства. На стадионе функционирует фут-
больная школа, которую бесплатно посещают 
дети разных возрастных групп. Кроме того, 
спортивные площадки доступны для всех же-
лающих заниматься спортом.

Реализация депутатских наказов – важный пункт в ра-
боте каждого депутата. Александр Решетников к вы-
полнению просьб относится ответственно. В этом году 

школа № 4, которую когда-то окончил сам Александр Юрьевич, 
нуждалась в срочном ремонте крыши, замене пола, пришедше-
го в аварийное состояние, в одном из классов, смене окон. Если 
бы не его помощь и поддержка, ученикам и работникам школы 
зонтики потребовались бы не только на улице, но и в самом 
здании школы.

Администрация центральной городской 
больницы города Аши обратилась к де-
путатам с просьбой помочь восстановить 

ограждения территории больницы и решить во-
прос урегулирования движения автотранспорта 
на территории больницы. В течение прошлого и 
текущего года зону, принадлежащую больнице, 
оградили забором и установили постоянный про-
пускной пункт.

Аша входит в число городов области, в кото-
рых есть филиал Южно-Уральского государ-
ственного университета. Филиал одного из 

главных вузов Южного Урала, расположившийся в 
небольшом, но современном здании, – единствен-
ная возможность для ашинской молодежи получить 
высшее образование не покидая родного города.

Катав-Ивановский избирательный округ  
№ 9 включает в себя три муниципалитета: Ашин-
ский мунициальный район, Усть-Катавский 
городской округ, Катав-Ивановский муници-
пальный район. Интересы жителей округа в 
южноуральском парламенте представляют 
сразу два депутата: Владимир Евстратов (фрак-
ция «Единая Россия») и Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия»).

Общая численность избирателей округа – 
более 102 тысяч избирателей.

Основные проблемы округа, с которыми 
сталкиваются депутаты, – газификация частно-
го сектора, вопросы водоснабжения, капиталь-
ный ремонт учреждений здравоохранения и 
образования, ремонт дорог, высокая очеред-
ность в детские дошкольные образователь-
ные учреждения. В Аше приходится решать 
самые разные вопросы – от строительства 
спортивного комплекса и храма до оснащения 
оргтехникой сельского клуба.

Владимир ЕВСТРАТОВ, депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»):

– В 1999 году при тяжелом финансовом 
состоянии мы все равно нашли возможность 
и начали строительство этого комплекса. По-
строили модуль, и уже в 2000 году в канун 
Нового года мы запустили это спортивное 
сооружение и провели первый турнир. Это по-
служило началом организации большого мас-
сового футбольного спорта в нашем городе. В 
настоящее время около 400 детей, начиная с 
малого возраста, заканчивая взрослыми ре-
бятами, занимаются спортом в этом спортив-
ном комплексе. Занимаются как девочки, так 
и мальчики. Есть своя футбольная команда, 
и мужская, и юношеская, и женская. Я вижу, 
что детей нужно каким-то образом группиро-
вать, отвлекать от вредных привычек. Один 
из способов – это занятия спортом. Также у 
нас проводится много турниров и среди цехов 
предприятий, городских учреждений.

Александр РЕШЕТНИКОВ, депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– По просьбе руководства центральной го-
родской больницы при содействии депутатов, 
силами Ашинского металлургического завода 
были установлены ограждение и стационарный 
пропускной пункт, для того чтобы нормализовать 
здесь движение и чтобы место было огорожено.

Анна ГАЗИЗОВА, директор муниципального казен-
ного общеобразовательного учреждения средней 
общеобразовательной школы № 4 города Аши:

– На протяжении 49 лет основной головной болью была 
шиферная крыша: она за время существования школы 
ни разу капитально не ремонтировалась. Мы постоянно 
и осенью, и зимой испытывали проблемы. Как только 
наступал сезон осенних дождей, у нас во многих учебных 
кабинетах обнаруживалась течь. В этом году с помощью 
Александра Юрьевича нам удалось эту проблему раз-
решить. Теперь мы находимся под надежной крышей. 
Конечно, проблем в школе много, поскольку в ней ни 
разу не было капитального ремонта. Еще один острый 
вопрос – это оконные блоки. На протяжении всех лет их не 
заменяли. Всего в здании школы 111 окон. И заменить все 
враз не получается, но второй год небольшими темпами 
идет замена старых оконных рам на современные евро-
пакеты. Прошлым летом мы заменили 28 оконных блоков, 
в этом году – 12. В первую очередь заменили окна в тех 
кабинетах, где всегда было очень холодно и была угроза 
здоровью детей. Также в одном из учебных кабинетов 
в начальном звене из-за долгосрочного использования 
пол пришел в аварийное состояние. И эту проблему нам 
удалось решить, когда мы в оперативном порядке обра-
тились к Александру Юрьевичу и он нам помог. Он делает 
большой в клад не только в ремонт, но и продвижение и 
развитие школы.

Евгений бАЛЫКЛОВ, директор не-
коммерческого партнерского футболь-
ного клуба «Металлург»:

– Сам я работаю в клубе с 1993 года. По-
сле окончания института пришел сюда, на 
место, где был небольшой домик на две раз-
девалки и небольшие комнаты для заточки и 
хранения коньков. Душ был летний, с боль-
шим баком для воды, которая нагревалась 
на солнце, деревянное табло. Теперь, благо-
даря поддержке Владимира Григорьевича, 
здесь большой спортивный комплекс. Сейчас 
в школе занимаются 100 девочек и 300 маль-
чиков. Занятия с детьми начинаем проводить 
с пяти лет. В каждый детский садик и отдален-
ные школы приезжает наш автобус, забирает 
детей на занятия, а потом отвозит обратно.

Александр РЕШЕТНИКОВ, депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– Было большое количество обращений 
жителей к депутатам по поводу того, чтобы в 
городе был какой-то вуз. Мы посодействовали, 
и завод выделил средства, на которые было 
построено здание. Сейчас это здание находится 
в собственности ЮУрГУ. Сегодня те дети, которые 
не имеют возможности поехать учиться в Уфу 
или Челябинск, могут получить образование 
дома, в Аше. Хорошее подспорье, чтобы мо-
лодежь оставалась в родном городе, получала 
образование и продолжала учиться и работать 
здесь. Специальности в основном связаны с 
металлургией, но есть и экономические.

Владимир ЕВсТраТОВ и александр рЕшЕТникОВ:               рабОТа на бЛагО рОднОгО гОрОда

КАТАВ-ИВАНОВСКИй ИЗбИРАТЕЛЬНЫй ОКРУГ № 9
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Храм во имя иконы Казанской Божьей Матери стоит 
прямо на берегу реки Сим примерно посереди-
не между двумя мостами, соединяющими берега 

реки. От храма вдоль берега до моста тянется «Дорожка 
долголетия». Около двух километров набережной реки 
Сим со временем превратятся в комфортную зону. Идея 
строительства «Дорожки долголетия» принадлежит гене-
ральному директору Ашинского металлургического за-
вода, депутату Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимиру Евстратову. Пока работы закончены 
только с одной стороны. В ближайшем будущем планиру-
ется пустить ее и по противоположному берегу, заключив в 
кольцо расстояние между двумя мостами. Такая дорожка 
– отличное место для прогулки семьей, легкой пробежки, 
а зимой по ней хорошо кататься на лыжах.

Для организации досуга детей и подростков сельских по-
селений в свободное от учебы время были выделены 
средства на приобретение оргтехники, видеокомплекта, 

спортинвентаря для сельских домов культуры Катав-Ивановского 
избирательного округа. Сельский Дом культуры поселка Новоза-
речного обеспечили широкоформатным плазменным телевизо-
ром, компьютером и многофункциональным принтером. Теперь 
руководитель Дома культуры Татьяна Быкова может устраивать для 
ребятишек массовый просмотр мультфильмов и развивающих пре-
зентаций, а также без труда подготавливаться к мероприятиям.

Анна СОЛОМАТОВА, директор воскресной школы при 
храме во имя иконы Казанской божьей Матери:

– Владимир Григорьевич построил нам очень красивый храм. 
Мы ему благодарны за это. В нашу воскресную школу ходят 45 
детей от 6 до 14 лет. Мы занимаемся с ними в двух группах — 
старшей и младшей. Основные уроки – это основы христианской 
культуры, закон Божий, жития святых, православные праздники. 
В этом году мы ввели новый предмет – славянская пропись и 
чтение, чтобы детки умели читать древние тексты. Так мы гото-
вим смену нынешним певчим, которые на каждой службе поют 
и читают молитвы. Но самый любимый предмет у детей – это 
музыка. На этих уроках мы поем и современные детские песни, 
и обязательно православные. Также по инициативе нашего отца 
Валерия мы стали выступать перед горожанами. Поначалу нам 
негде было проводить концерты, и мы пошли с этой проблемой к 
Владимиру Григорьевичу. Он нам предоставил Дворец культуры. 
Владимир Григорьевич не только помог построить наш храм, но 
еще и подарил икону святителя Николая и подсвечник.

Александр РЕШЕТНИКОВ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– В 2002 году у нас было большое наводнение, затем 
несколько последующих лет весной город тоже подтапли-
вало. Возникла идея увеличить высоту левого и правого 
берега реки Сим для того, чтобы река находилась в русле 
и не выходила за берега. После того как берега отсыпали, 
возникла идея связать два моста через реку пешеходной 
дорожкой вдоль реки. Получилась «Дорожка долголе-
тия» в живописном, чистом месте, позволяющая людям 
любого возраста гулять по ней. Вроде ничего сложного: 
заасфальтированная обустроенная дорожка, с лавочками 
и освещением, и в то же время полезно и красиво. У нас 
в одном месте и спортивный комплекс для активного 
спорта, и храм рядом, и дорожка удобная для пассивного 
спорта и отдыха. Видимо, когда все правильно делается, 
то получается гармонично.

Пенсионеры, жители города Аши:
– Дорожка длиной примерно в километр. Она закатана в 

асфальт. Есть лавочки. Можно погулять, присесть отдохнуть, 
если устал, потом пойти дальше. И освещение есть. Заме-
чательное место для прогулки молодых мам с колясками, 
катания на лыжах. Очень хорошо, что ее сделали, а то рань-
ше тут и машины ездили, и люди ходили, а теперь можно 
спокойно прогуляться.

Татьяна бЫКОВА, директор сельского Дома культуры 
поселка Новозаречного:

– Благодаря сотрудничеству с депутатами Законодательно-
го Собрания наш сельский клуб оснастили хорошей видеотех-
никой, компьютером, принтером. От всего этого много пользы 
для работы с детьми. Дети – народ любопытный, и теперь мы 
можем предложить им просмотр мультфильмов, познава-
тельных фильмов. Они любят делать на компьютере разные 
презентации, которые мы потом все вместе смотрим. Помощь 
депутатов в оснащении нашего сельского клуба техникой – 
большое подспорье в работе.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

Владимир ЕВСТРАТОВ, депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– В 2003 году по инициативе трудящихся завода было принято 
решение о строительстве храма в городе Аше. В это время стали 
заниматься подбором проекта, и нам понравился проект церкви в 
Агаповке. Мы запросили исходные данные и, немного переделав 
проект в сторону увеличения площади, стали строить этот храм. В 
2005 году мы закончили строительство. Первоначально были опа-
сения, что церковь будет невостребована. Но они не оправдались: 
сюда ходит очень много горожан. Причем это не только пожилые 
люди, но и средних лет, молодежь, дети. При храме была построена 
воскресная школа с музеем, где с ребятишками проводят занятия. 
Они занимаются пением, выступают перед населением города. Обу-
страивали храм, как говорится, всем миром. Многое делали силами 
завода, горожан. Роспись алтаря делал местный молодой художник. 
Убранство создавали тоже сообща. Кто-то покупал иконы, кто-то 
подсвечники, рушники.

Буквально напротив спортивного комплекса 
находится храм во имя иконы Казанской 
Божьей Матери, построенный по инициа-

тиве трудящихся завода в 2005 году. Деньги на 
строительство храма собирали всем городом. Жи-
тели Аши пожертвовали более трех миллионов ру-
блей. В остальном помогал Владимир Евстратов. 
Помощь депутата не ограничивалась материальной 
поддержкой. В сотрудничестве с рабочими завода 
он создавал бригады по строительству святилища. И 
после строительства храм и воскресная школа, соз-
данная при нем, не остаются без внимания и опеки 
Владимира Григорьевича.

Владимир ЕВсТраТОВ и александр рЕшЕТникОВ:               рабОТа на бЛагО рОднОгО гОрОда
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В Законодательном Собрании 
Челябинской области состоялась 
очередная выставка в рамках «Пар-
ламентских историй» – совместного 
проекта областного парламента и 
Архивной службы Челябинской об-
ласти. Это уже пятая выставка ар-
хивных документов и материалов.

На этот раз выставка была по-
священа печальной дате – 
75-летию с момента начала 

массовых репрессий. Уникальные 
документы, материалы, историче-
ские справки, письма, фотографии, 
архивно-следственные дела, в том 
числе и справка о приведении приго-
вора в силу, вызвали у южноуральских 
парламентариев и гостей Заксобрания 
большой интерес. Спикер областного 
парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») внимательно из-
учил экспозицию выставки и с непод-
дельным интересом слушал рассказы 
о непростых жизненных историях 
бывших политзаключенных, которые 
поведала заместитель председателя 
государственного комитета по делам 
архивов Челябинской области Галина 
Кибиткина.

Представленные на экспозиции 
документы охватывали период с 1937 
по 1953 год. Среди различных истори-
ческих материалов и карт были даже 
удостоверения, которые выдавались 
взамен паспорта для отметок про-
живавших на поселении, манифест 
идейной коммунистической молоде-
жи от 1945 года, и даже письмо к И.В. 
Сталину на небольшом кусочке белой 
ткани.

– 30 октября – День памяти жертв 
политических репрессий, – рассказа-
ла Галина Кибиткина. – И в этом году 

75 лет с момента начала массовых ре-
прессий. В нашем обществе эта тема 
всегда была очень тяжелой. Понятно, 
что никаких положительных эмоций 
она вызвать не может. Но это наша 
история, и нам очень хотелось рас-
сказать и показать то, что происходи-
ло в те годы. В настоящий момент у 
нас хранится более 30 тысяч единиц 
архивно-следственных документов 
на репрессированных южноуральцев. 
Назвать точную цифру непросто, по-
скольку только в 1998 году ФСБ пере-
дала нам эти материалы на хранение, 
и до сих пор архивный фонд описыва-
ет их. За каждым таким делом – боль 
и судьба не только одного человека, 
но и его семьи, детей, всех будущих 
поколений. И так уж случилось, что 
отношение к людям, так или иначе 
пострадавшим от репрессий, сильно 
менялось, все они чувствовали себя 
по большому счету и в советское, и 
постсоветское время людьми «третье-
го сорта». Даже после того, как многие 
были реабилитированы, оправданы, 
боль была нестерпимой, признаться в 

этом было страшно, тяжело. Процесс 
реабилитации затянулся на десятиле-
тия, многие были оправданы только в 
90-х годах после собственной смерти. 
Для нескольких поколений это было 
черным пятном. Ведь что значит жить 
в семье репрессированного? На ра-
боту не брали, право участвовать в 
выборах не давали, даже карточки 
на хлеб уже нельзя было получить. 
А ведь раньше в семьях было много 
детей, и если кормильца арестовыва-

ли, семья была, по сути, обречена. За 
каждым документом, представлен-
ным на выставке, – страшная траге-
дия, искалеченная жизнь, потерянная 
судьба. Многие из этих уникальных 
документов рассказывают нам о ра-
нее неизвестных фактах.

На экспозиции можно было озна-
комиться с делом Кузьмы Василье-
вича Рындина – человека когда-то 
известного и уважаемого. Его именем 
называли шахты и колхозы. Кузьма 
Рындин бы первым секретарем че-
лябинского обкома партии. В конце 
30-х годов Кузьма Рындин и его су-
пруга попали в немилость советской 
власти.

– Конечно, таких высокопостав-
ленных руководителей не арестовы-
вали на местах, их под различными 
предлогами вызывали в Москву, и 
уже там проходили аресты, – рас-
сказала сотрудница архивной службы. 
– Вот и Кузьма Васильевич с супругой 
в мае 1937 года поехали в Москву на 
обычное совещание, после которого 
по традиции было посещение театра. 
И как раз во время посещения театра 

супружеская пара была арестована. 
Как и положено было в то время, жена 
Кузьмы Васильевича была в бархат-
ном платье и в бархатных туфель-
ках. Вот в таком виде она и была 
отправлена по этапу, а самого Кузьму 
Васильевича Рындина расстреляли в 
августе 1937 года.

На выставке были представлены 
письма К.В. Рындина к жене. Несмотря 
на трагичность положения, в каждой 
строчке письма – признание в любви.

Также можно было увидеть уни-
кальную карту Южного Урала, на кото-
рой обозначены территории лагерей, 
где содержались политзаключенные, 
фотографии бараков, в которых на-

ходилось одновременно по несколь-
ку сотен человек. Всевозможные 
издевательства, психологическое и 
физическое давление «ломали» даже 
самых сильных и стойких. Люди при-
знавались в том, в чем не виноваты.

Только за 1937 – 1938 годы было 
арестовано не менее полутора мил-
лионов человек, треть из них – рас-
стреляны.

Ирина ЯББАРОВА

«ПарЛамЕнТскиЕ исТОрии»: ПОмниТЬ О ПрОшЛОм


